

# LA DEDICACIÓN

## SEMENARIO RADICAL

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un semestre. . . . .	3	pesetas.
Un año.. . . .	5	»
Anuncios y reclamos á precios convencionales		

Director-Propietario

J. FONT Y FARGAS

### REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN

Progreso, 20, 2.º

Toda la correspondencia al Director  
No se devuelven los originales.

### SUMARIO

*Aplech d Balaguer dels Requetés Jaumistas.—El catolicismo en la escuela.—El trabajo.—Notas.*

## APLECH Á BALAGUER

—= DELS =—

### Requetés Jaumistes

El día 1.º del próxim Janer, primer d' Any Nou, ha sigut senyalat pera la celebració d' un «Gran Aplech de Requetés» á la ciutat de Balaguer; y al excitar nosaltres als interessats pera que no deixin de fer acte de presencia en tan hermosa festa, no podém menys de fonamentar aquest acte en rahonaments, per altra part, ben fácils de ser endevinats.

Els Requetés Jaumistes, com una

Primavera que floreix ab espléndida ufanor, van augmentant ab els dies en número, en entussiasmes y en gracia devant de la Comunió Tradicionalista. La seva historia, curtíssima en anys, es llarga y atapahida en fets y sacrificis, escampant la nostra Prempsa, sembrant la Bona-Nova, organisant actes socials, defensant ab els punys y ab la sanch l' honor de les nostres coses, contra les kábiles del abominable Progrés Absolutista.

Es necessari que 'ls nostres Requetés se presentin sumats devant del Poble, pera que els qui 'ls coneixen els coronin ab corona d' alabances, animantlos més aixís en son lluitar; pera que 'ls qui no 'ls coneixen contemplin ab sos ulls els miracles operats per l' ideal tradicionalista en uns cors tot just sortits de la infantesa.

Y pera que en aquest quadro, que ha de resultar espléndit, no li faltés un maich adequat, s' es escullida la ciutat de Balaguer pera representarlo; allá

hont el Crist miraculós, befat pels alarbs, comparegué, Segre amunt, rajant sanch y operant els més estupendos miracles, signes de la nostra FE; allà; hont s'hostatjaren més d'un cop els Comtes-reys, senyalantla Alfons IV en son testament, y sufrinthe befes y martiris el malhaurat Jaume d'Urgell, signe precursor del esclavatge lliberal y extranger de la nostra PATRIA; allà hont al sigle XV, primer contra'l Com-promís de Casp, en temps dels francesos després contra'l pirata de tronos y á les darreres guerres nostres també, se lluita valerosament per la llegitimitat y pel REY; allà hont aquest triple símbol de «Deu, Patria y Rey llegitim» forma com la essencia de la Tradició y de la Historia.

Requetés Jaumistes, no hi falteu. Que si aquestes grans comunións espirituals d'homes que 'n diem Aplechs, multipliquen nostres forces, fan tacte de colces, alimenten les nostres esperances y son goig y alegría pera Deu y pera 'ls homes bons ¿que no será un Aplech de Jovenets, verges de pecat polítich, orfes de tota culpa, vessant entussiasmes, y jurant, ab jurament ingenuu, adhesió eterna á una Bandera inmortal?

Allá á Balaguer, al cor dels frets, en dia del nú del Hivern, entre neus y gels, va á florir, Requetés, la Primavera mes fresca: Primavera espiritual, esclat de cors joves, coloracions d'entussiasmes, flaires d'oracions de nens, tota una generació futura, que será demá, á les ordres del Capdill, braç de la Patria.

Y vosaltres, granats, que porteu el cap covert per la neu dels anys y anyoreu dies passats d'apagades lluytes y tremoleu pel pervindre de la Patria nostra, aneu á veure la munió dels vostres fills que, tot y sent vostres, potser desconeixeu, y á escalfar el vostre cor ab la flama ardenta de tants cors joves.

¡A Balaguer, Requetés, el dia de Cap d'Any!

Rafel La-Rosa, Calixte Alós, Joan Roger, Joseph Betsebé y Joseph Vidal, de la Comissió Organitzadora.—Joseph Misser, Esteve Roldán, Pere Roma y Martí Gibernau, de la Comissió Cooperatora.

Ilm. Sr. Rafel La-Rosa, Lluís Prim, Joan Esteve, Frederich Nicoláu, Ramón Barnil, Just A. Alonso y Dionís Soler, de la Junta Provincial de Lleyda.

Per lo «Circulo Tradicionalista de Barcelona»: Pere Vives, President.—Per la «Joventut Tradicionalista»: Bartomeu Trias, President y Pere Pascual Secretari.—Per lo «Comité de Propaganda»: Joan M.<sup>a</sup> Roma, President.—Per la «Agrupació Escolar Tradicionalista»: Joseph M.<sup>a</sup> Gich, President, y Norcís Ventalló, Secretari, y pel «Requeté»: Miquel Torruella.

Barcelona, Desembre de 1910.

## El catolicismo en la escuela

La labor que se hace en la escuela contra la Iglesia tiene dos aspectos:

uno de franca hostilidad y otra de hipócrita sumisión. Sucede lo que con todas las cosas y en todos los casos; y en el presente, quizá más que en ningún otro, conviene que los quieren conservar en sus hijos las máximas santas de la Religión, no con espíritu ficticio, sino prácticamente, muestren previsión y no se dejen engañar por falsas apariencias. Y también es muy necesario que los elementos directores del catolicismo, trabajen con actividad y valentía en asunto tan complejo y trascendental como lo es el problema que entre el bien y el mal se halla planteado en la escuela, plantel donde crecen y se forman los hombres del porvenir.

Se hacen siempre muchas consideraciones sobre la realidad de las cosas pero nunca se piensa como delante de la realidad misma.

No hace mucho que, hablando con amigos, oí de labios de un maestro la afirmación de que era racionalista. Además, hacía extensiva dicha afirmación á otros maestros. Tal declaración no me sorprendió del todo, pero sí me hizo ver con claridad suma la importancia colosadísima que encierra el problema de la educación de la infancia.

Aquel maestro hizo notar que en su escuela también se enseñaba la Doctrina Cristiana. Y lo hizo notar como quien dice: una lección que se aprende como lo hacen los papagayos, no da ningún fruto. Y eso es verdad. Cuando con la enseñanza no va de compañero el ejemplo, los frutos que de la misma pueden esperarse son escasos, casi nulos.

Sobre este asunto se ha hablado mucho, pero no se ha hecho nada positivo, nada práctico.

Y conviene hacer. Es necesario que insistamos en esto: en la conveniencia de trabajar en pro de la formación de maestros católicos, pero verdaderamente católicos.

Basta ya de palabras ¡Obras, señores, obras!

RAMIRO DE YEPES.

## El trabajo

*Es un deber moral de todo hombre.* Todo hombre está obligado á tender á su propio perfeccionamiento, á la expansión y desarrollo de sus facultades; luego *todo* hombre está obligado á la ley del trabajo, que es una perfección real y verdadera del ser que lo ejecuta, porque toda potencia, toda fuerza, toda energía poniéndose en actividad se desarrolla, completa y perfecciona. El trabajo, pues, no sólo es un derecho, sino también un deber y deber ineludible, que ya obligaba al hombre aún antes del pecado. Al colocarle Dios en un jardín de delicias no quiso que fuese un *ser holgazán*: por eso le puso allí para que le custodiara y *le trabajara* como dice el sagrado texto. No tenía entonces el carácter de expiación que hoy tiene, por eso no era duro ni ingrato; pero al fin era obligatorio.

Por eso el hombre que no trabaja,

el que no pone al servicio de sus semejantes la actividad de su inteligencia ó los esfuerzos de sus músculos, el hombre que vive tan sólo para sí y para su placer es un ser radicalmente inmoral. No le castigarán las leyes humanas; pero en su misma ociosidad encontrará severísimo castigo. Repudiando el trabajo que dignifica, caerá en la tiranía más cruel del trabajo improductivo, de las pasiones que degradan y envilecen. ¡Tan cierto es que la ociosidad causa más estragos que todos los vicios juntos!

---



---

## NOTAS

*Sesión del Ayuntamiento.*—La Corporación municipal, celebró sesión de segunda convocatoria el jueves último bajo la presidencia del Alcalde D. Arturo Vallés y con asistencia de los concejales señores Amich, Puigvert, Canet, Ensesa, Verdaguer, Fabrellas, Puig, Bassols, Oviedo, Catalá, Catá y Bellsolá.

Fué leída y aprobada el acta anterior y una relación de cuentas y jornales que asciende á 1.118'30 pesetas; también se aprobó la recaudación de consumos de Noviembre con un ingreso de 19.271'45 pesetas.

Se concede permiso á don Enrique Vich para practicar obras.

Se aprueba el dictamen recaído á la instancia de don José Comas y otros, reclamando del arrendatario de puestos públicos, sobre la forma de cobrar, fijándose en él detalladamente las atribuciones del arrendatario.

Seguidamente, dióse cuenta del informe de la comisión sobre el funcionamiento del Matadero.

En él, se reconoce la falta de dirección y autoridad para evitar la indisciplina, así mismo se hace notar se han cometido abusos graves que por existir dos bandos apasionados no se han podido poner en claro y para evitar en lo sucesivo estas cosas se propone:

1.º Nombrar veterinario-director al Gimbernat.—2.º Encargar á dichos Sres. la confección de un proyecto de Reglamento y 3.º—Que en el plazo de dos meses presente al Ayuntamiento un informe sobre las condiciones del personal.

Leyóse el dictámen de la proposición presentada por los Sres. Grober y Cia. sobre cesión al Ayuntamiento de terrenos colindantes con la vía pública, mediante la concesión de derechos municipales, aceptándose la proposición, modificando algunas bases.

El Sr. Verdaguer pide quede ocho días sobre la mesa, para estudiar el asunto.

Se concede una gratificación á D.<sup>a</sup> Monserrat Pujol, maestra-auxiliar de una escuela pública á esta ciudad.

Se acuerda de conformidad una proposición de la C. C. prorrogando el contrato de limpieza.

Se lee una reclamación de don Pedro Bonet Nadal, sobre puestos públicos.

Otra de doña Dolores Vidal, rogando se le exima del plazo fijado para trasladar su escuela.

La Presidencia, pide autorización para firmar una escritura de permuta, así como también para cambiar la máquina de es-

cribir que posee el Ayuntamiento, y se concede.

No habiendo más asuntos de interés, se levantó la sesión.

\*\*\*

Tenemos noticia de que para el próximo mes de Enero visitará esta ciudad, procedente de Frohdorf, el dignísimo Jefe Regional Tradicionalista Exmo. Sr. Duque de Solferino. Los tradicionalistas gerundenses se disponen á recibir como es debido á su jefe á cuyo fin se hacen activos trabajos.

Para preparar dicho viage llegó ayer á esta ciudad el Sr. Carlos Dalfau, secretario de la Junta Regional.

\*\*\*

Nuestra respetable amigo y ex-jefe Regional de Catalunya, Sr. don José Erasmo de Janer, que estaba enfermo de alguna gravedad ha experimentado una franca mejoría, habiendo desaparecido, afortunadamente, la gravedad de su estado.

En la tarde del lunes último, estuvo á visitarle el Rdm. Sr. Obispo de Barcelona Dr. Laguardia, quedando así el paciente, como su distinguida familia, sumamente agradecidos al Ilmo. Prelado por la atención que con ellos tuvo.

Celebramos de veras la mejoría de tan querido amigo.

\*\*\*

La Academia Francesa ha celebrado su sesión solemne anual, estando encargado del discurso el academico don Federico Masson, que ha disertado sobre la virtud.

El premio á ésta ha sido concedido á los religiosos de las misiones católicas francesas.

\*\*\*

La importante ciudad de Valls se prepara con verdadero entusiasmo á celebrar el renombrado decenario, en obsequio de su ínclita y excelsa Patrona, la Virgen Santísima de la Candela, cuyas suntuosas fiestas tendrán lugar durante los días 1, 2, 3, 4 y 5 del mes de Febrero del año próximo.

El sermón de la fiesta magna, se ha confiado al Exmo. Sr. Obispo de la Seo de Urgel y los del suntuoso Novenario á otros reputados oradores, como el Ilre. Canónigo de Barcelona, Dr. D. José Portolés. Asistirán varios Prelados, entre ellos, el Sr. Arzobispo de Tarragona, Sres. Obispos de Barcelona y Gerona.

Además habrá festejos populares, habiéndose los vecinos comprometido á engalanar las plazas, calles y casas, sin faltar los típicos «Xiquets de Valls».

\*\*\*

Ha sido obsequiado con un gran banquete en Cardiff por los católicos, asistiendo representantes de varias poblaciones, el joven Lord Nimiant Stuart que acaba de obtener por Cardiff el acta de diputado.

Lord Nimián Stuart es un gran orador y ha conseguido un señaladísimo triunfo electoral, pues ha conseguido derrotar á uno de los liberales más prestigiosos y que en las elecciones de Enero consiguió sobre los unionistas 1.555 votos de mayoría.

Un despacho de Berna anuncia que el Consejo federal ha acordado convocar una conferencia internacional para reformar el Calendario Gregoriano.

Las negociaciones han comenzado ya sobre las siguientes bases:

El año será de 364 días, distribuidos en 52 semanas. Cada trimestre constará de dos meses de 30 días y 1 de 31. Los meses de 31 días—marzo, junio, septiembre y diciembre—tendrán cinco domingos en vez de cuatro. El año Nuevo será feriado, sin fecha. En los años bisestos se intercalará un segundo día, sin fecha, entre el 31 de junio y el 1.º de julio, con el cual resultará el año como ahora, de 365 días.

La Compañía Peninsular de Telefonos ha instalado una estación en el monasterio de Montserrat, desde la que podrá comunicarse con todas las restantes de la red.

El miércoles tuvo lugar el entierro de la que fué D.<sup>ña</sup> Joaquina Saballs Vda. de Lagrifa, conocidísima en esta ciudad y apreciadísima por cuantos la trataron.

Era sobrina del general carlista don Francisco Savalls y apesar de su avanzada edad guardaba en su corazón verdadero entusiasmo por la Causa de don Jaime.

Descanse en la paz del Señor tan virtuosa señora y reciba su familia nuestro pésame.

La minoría tradicionalista cumple gallardamente su cometido en el Congreso, combatiendo la ley del Candado.

Hay quien encuentra ridícula la valentía de los diputados católicos después de haber sido aprobada en el Senado dicha Ley.

¿Y eso qué importa decimos nosotros?

¿Si en el Senado no hubo bigotes, por qué no los ha de haber en el Congreso?

En el Gobierno civil nos fué facilitado el siguiente telegrama del Ministro de la Gobernación:

«La comisión nombrada por el Senado para dictaminar acerca del proyecto de la ley aprobada por el Congreso prohibiendo el trabajo industrial nocturno de la mujer; ha acordado prorrogar por un mes la información oral y escrita, abierta para oír las observaciones que quieran hacer al proyecto mencionado los interesados y con el fin de que pueda llegar á su conocimiento encarezco á V. S. la mayor publicidad á este acuerdo.»

La Junta del Requeté Jaimista de esta ciudad, ha celebrado varias reuniones para acordar el plan de trabajos que se propone realizar en el próximo año 1911.

La noticia de la próxima visita á esta capital del Jefe Regional Duque de Solferino, ha despertado entre los jóvenes del Requeté mucho entusiasmo,

proponiéndose obsequiarle ya cooperando á los actos que organice la Juventud ó bien celebrando alguno por su cuenta.

\*\*\*

Con la brillantez de otros años terminó el último lunes la novena con que la asociación de Hijas de María obsequia á su Patrona la Virgen Inmaculada, en la Iglesia del Carmen. En este día asistió nuestro Ilmo. Sr. Obispo.

La concurrencia llenaba el templo, viéndose que los elocuentes y expresivos sermones de días anteriores no habían producido el efecto deseado pues el lujo en la mayor parte de la concurrencia continuó siendo mayúsculo.

\* \*

Entre valiosos elementos tradicionalistas hemos oído comentar el artículo de fondo de *El Correo Español* del jueves que trata de la tan anunciada constitución de un partido católico dinástico en daño de la Comisión Jaimista. Los comentarios que hacían los conversantes tenían relación con los trabajos que algunos conservadores vienen haciendo en esta ciudad para constitución del nuevo partido y con las orientaciones que por otros se trata de dar á la política católica.

\*\*\*

Ordenado por el señor Presidente de esta Diputación provincial el pago de la nómina correspondiente á la anualidad de 1905, del Escalafón de aumento gradual del bienio de 1905 y

1907, se avisa á los señores Maestros y Maestras en él comprendidos, que, desde ayer pueden presentarse á percibir de esta Caja provincial, por sí ó por poder, las cantidades que les correspondan.

Las autorizaciones para cantidades de 100 pesetas en adelante se extenderán en papel sellado clase 11.<sup>a</sup> y en la de 12.<sup>a</sup> las que no lleguen á dicha suma, debiendo unas y otras, estar visadas y selladas por la Autoridad local correspondiente.

El pago estará abierto hasta el día 30 del corriente y horas laborables.

— DE —

\*\*\*

La Congregación Mariana del Seminario celebró con gran esplendor la fiesta de su Patrona, la Virgen Purísima el jueves último. Por la mañana, en el acto de la Comunión General, predicó el Rdo. Dr. D. José Barguñá y por la tarde el Dr. D. Anselmo Herranz.

La parte musical; superior; á cargo de la *Schola Cantorum*.

\*\*\*

En el Congreso se ha planteado un debate sobre la escandalosa gestión de los lerrouxistas en el Ayuntamiento de Barcelona. Los diputados Ventosa y Calvell y Carner han sido los vapuleadores de Lerroux y compañía.

Ya era hora de que se hiciera esta campaña de patriotismo que un día emprendiera Solidaridad Catalana.

IMP. DALMÁU CARLES & COMP<sup>a</sup>—GERONA.

**¡ FUMADORES !**

Fumad el acreditado é higiénico.

**FÁBRICA DE SOMBREROS**

— DE —

**LUIS TRINCHET**

Especialidad para el Clero.—Birretes, onetes y solideos.

Calle Santa Ana, 9.—BARCELONA

Sucursal: Conde de Rius, 28.—TARRAGONA

Representante en TORTOSA: Don José Dol-sors, Puente de Piedra, 2.

**RESTAURANT DE LA ESTACIÓN**

de M. Z. A.

—= GERONA =—

Espacioso salón para bodas, bautizos y banquetes.—Servicio esmeradísimo.—Pre-cios moderados.—Regentado por el anti-guo cocinero del Hotel Italianos.

**CARPINTERÍA**

— DE —

**Pedro Teixidó**

Se construyen toda clase de muebles, se encargará de cualquier trabajo de car-pintería, así como altares, capillas y em-naje de escuelas.—Especialidad en corti-najes y galerías.—Se embalan muebles á domicilio. — Precios reducidos.

Calle de Figuerola, esquina Granvia.

**BODEGA LLACH****Hotel Peninsular**

(Antes fonda de San Antonio)

Calle del Progreso. = GERONA

Á CARGO DE

**ANTONIO NICOLAZZI**

Casa de completa confianza para Rdos. Sacerdotes.—Servicio esmerado.—Precios económicos.